
        

        
FRAKTION  BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN NEUKIRCHEN-VLUYN        

An den Ausschussvorsitzenden des BGU             

Herrn Peter Hericks        

Stadt Neukirchen -Vluyn        

Hans-Böckler-Straße 26        

47506  Neukirchen-Vluyn        

                                               Neukirchen-Vluyn, den 04.11.2019        

        
Antrag zum Tagesordnungspunkt 16 Haushaltsberatungen 2020 des Bau-, Grünflächen- und 

Umweltausschusses am 11.11.2019 

Sehr geehrter Herr Hericks,         

als Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beantragen wir zum Tagesordnungspunkt 

„Haushaltsberatungen 2020“:  

1. Die Kosten für die Anschaffung eines Balkenrasenmähers für den Baubetriebshof 

(Unterhaltung der Grünflächen) in den Haushalt 2020 einzustellen; 

2. Bei der Anschaffung des Balkenrasenmähers einen nachhaltigen Antrieb zu prüfen.        

Begründung / Hintergrund:  

Auf Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 28.03.2018, haben der BGU, am 18.04.2018, 

und der Rat, am 11.07.2018, beschlossen, dass die Stadt Neukirchen-Vluyn die Deklaration 

„Biologische Vielfalt in Kommunen“ unterzeichnet und dem Bündnis „Kommunen für biologische 

Vielfalt e.V.“ beitritt. Mit der Unterzeichnung der Deklaration setzte sich die Stadt  Neukirchen-

Vluyn das Ziel, konkrete Maßnahmen zum Schutz der biologischen Vielfalt zu  ergreifen. Um die 

biologische Vielfalt in unserer Stadt zu schützen, ist der Insektenschutz  unabdingbar.  

Als eine sehr wirksame Maßnahme gilt dabei die Anlegung von Blühflächen, wobei jedoch 

schonende Methoden beim Grünschnitt erforderlich sind. Dafür hat die Stadt Neukirchen-Vluyn 

die Anschaffung eines Balkenrasenmähers für das Jahr 2021 geplant.  

Um eine größt- und schnellsmögliche Verbesserung der Biodiversität herbeizuführen, halten wir es 

für unabdingbar, die Schaffuung von Blühflächen möglichst zeitnah und in einem hohen Umfang 



zu realisieren. Die Pflege dieser Flächen kann jedoch wiederum ohne einen Balkenrasenmäher 

nicht gewährleistet werden. Daher erachten wir es für sinnvoll, die Anschaffung des 

Balkenrasenmähers vorzuziehen und die Investition bereits im Jahr 2020 zu tätigen.   

          

Thomas Wagener        

Fraktionssprecher Bündnis 90/ Die Grünen   


